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全域旅游、职业教育、建设都市田园新城……

委员讨论政府工作报告 来看看他们说了啥
政协委员 罗振华

进一步加强县域内农村公路建设和养护
农村道路是农村最基本的基础设施之一，加强农

村道路的建设和养护，对于加快新型城镇化建设进程，统
筹城乡基础设施建设，促进农村地区的经济增长和农民
增收都有着十分重要的意义。近年来，随着中牟全县经
济、社会快速发展，农村公路建设里程之长，投入资金之
多，修建速度之快都是前所未有的，但随之而来的农村
公路管理及其养护方面的问题也日益突出。

中牟县交通运输局将进一步完善路网布局，加大
资金投入，落实管理责任，构建管理养护新机制，完善
农村公路配套设施和安保设施，充分发挥农村公路的社会与经济效益，彻
底完成中牟县农村公路由“通达”到“通畅”的转变。

政协委员 王涛

培育全域旅游主打产品，拉大全域旅游链条
中牟环境独特、生态良好，既是郑州的后花园，又是

假日休闲、短线旅游必选县，发展全域旅游有资源、有优
势、有潜力。目前全县全域旅游景区景点开发大多处于
自发状态、起步阶段，面临着众多突出问题，需要各级部
门领导高度重视，切实加以解决。

培育全域旅游主打产品，拉大全域旅游链条，建议
把宋朝寿圣寺双塔景观，潘安文化等融入进去；要积极
探索全域旅游景区景点开发建设的新模式、新机制，及
时跟进国家新的宏观政策，积极探索合作合股、承包租
赁、委托合伙等开发建设新模式，加强招商引资；要注重全域旅游品牌的培育
与打造，对各类特色资源和成熟项目进行包装、组合，加大推介和宣传力度。

政协委员 邵开顺

扩大图书馆社会影响
图书馆、文化馆对城市文化发展发挥着巨大的促进

作用。据调查，中牟县城市和农村加起来新华书店仅有
8个，县城只有两个，面积较小，其他的小书店如龙门书
店面积不足 20平方米，图书种类较少。中牟县需有一
个图书馆，阅览楼，给中牟县人民提供一个阅读的场
所。开展各种宣传展示活动及各类型图片展印制宣传
单、小名片，向广大群众宣传图书馆及文化共享工程，使
人们了解图书馆、了解文化共享工程，充分利用共享工
程信息资源为社会大众服务，扩大图书馆的社会影响。

政协委员 刘须峰

改善居民生活环境，促进和谐宜居社区
中牟全县共有老旧小区 214个左右，涉及居民

18745户。该类小区大多为单位家属楼(院)和国有土地
上个人自建房形成的小区，建设之初只是为了解决居民
住房困难，设计标准低，配套设施差。到现在普遍存在
规划不合理，配套设施不全，基础设施老化或缺乏，没有
实行专业物业管理，“脏、乱、差”现象突出，房屋安全隐
患凸显等问题。

对老旧小区基础设施进行改造，消除老旧住宅安
全隐患，解决小区功能不配套、环境不优美等问题，逐渐
完善老旧小区物业服务条件。向暂不具备市场化物业管理条件或无人管理的住
宅小区提供清扫保洁、垃圾清运、公共秩序维护、日常维修等有偿基本服务。实
现物业管理全覆盖，提升全县物业管理服务水平，改善居民生活环境，促进和谐
宜居社区建设，提生群众幸福感。

政协委员 贾国荣

让更多的人参与到养老服务
我提交的是关于养老问题的提案，希望政府大力

发展机构养老服务。据了解，中牟目前有乡镇敬老院
11所，养老服务中心24所，民办非营利性养老机构（和
养老院）。其中我实地参观过胡姚家养老院和瑞锦小
区邻里养老中心，我感觉医院环境干净舒适，老人们都
生活的非常开心。

近年来，中牟县的养老服务队伍也在不断壮大，希
望今后能投入更多加强养老服务人员培训，提高服务
水平，让更多的人参与到养老服务中。

政协委员 申少伟

关心民众关心的热点难点问题
我提交的关于中牟县农村道路安全标示安装的

议案，已经在县政协的督促下，中牟县公路局已顺利
安装实施，极大解决了全县人民出行安全，降低了出
行事故率，也为广大人民的生命财产加上一道绿色安
全保障。

在以后的政协工作中，一是要加强学习，不断增
强自身素质，针对我县环境、生活、投资以及民众关心
的热点难点，找出相应议案，相应的解决方法，给全县
政协工作添砖加瓦，献出自己的一份微薄之力。

政协委员 张明科

为全县建设都市田园新城贡献力量
新时代下，党和政府更加关注民生，就业问题不仅

关系劳动者的生计，更是民生工作的重中之重，关系经
济社会发展。面对新时代、新形势、新情况、新任务，人
社工作将加大对新增城镇就业、农村劳动力转移就业、
创业培训等就业工作的支持力度，围绕“大培训促大就
业，大就业促大发展，大发展促大稳定”这个思路，在
“缓解劳动者就业难和企业用工难、进一步拓宽劳动者
就业渠道”上下功夫，积极落实各项就业政策，全面提
高劳动者自身综合素质，切实增强劳动者在就业竞争中的成功率，加快建
立服务、培训、维权三位一体的就业工作机制，努力打造中牟经济社会发展
所需人才，为全县建设都市田园新城贡献力量。

政协委员 姚如伟

让职业教育为精准扶贫助力
在国家大力支持职业教育的形势下，各级政府应

大力发展职业教育从“扶贫扶枝”做起，让职业教育为
精准扶贫助力。

第一，针对贫困学生发放助学金、奖学金，帮助他
们完成技术技能的学习；第二，开展实用技术培训，根
据扶持项目有针对性培地训贫困农村劳动力，帮助他
们上项目、创收益；第三，加快社区学院建设，帮助附
近社区贫困居民学习计算机、微营销等专业知识，增
加收入；第四，加强校企合作，针对精准贫困户学生提
供优先实习和就业机会，达到“就业一人、脱贫一人”的扶贫目标。

政协委员 陈天佑

加大政府投入，培育新型农村劳动力

近年来，随着城市化步伐的加快，中牟全县很大一
部分农村转变为城市，大量农村劳动力面临着就业环
境的变化。农村劳动力传统的种植型、养殖型需接受
新的技术培训，掌握新的技能，对接城市需求，变为车
工、电工、焊工、管道工等全新的技术工人参与建筑施
工。交通运输、电器维修等工种中去，以提高就业机
会，增加收入。作为政府部门，需要多去努力、多措并
举，加大投入，做好农村劳动力的培育工作。既可以聘
请有关专家、教授或特种技术人才上门施教，也可以向
高校购买服务，为有技术需要的广大劳动力提供服务，使广大劳动力获取
更多的就业机会，为城市发展做出新的贡献。

政协委员 王坤

尽早规划审批预留地
随着全县新型城镇化建设快速推进，农民失地现象

越来越普遍，有些村民失去土地后生活无着落、村集体经
济无来源，集体经济薄弱，容易导致村支“两委”凝聚力下
降，不利于基层政权稳固，影响党在基层的执政基础。建
议由县政府对已拆迁村按照有关文件精神，按人均10平
方米的标准尽早规划审批预留地。

关于辖区新建道路路灯亮化及规范化管理，从辖区
建成道路数量、路灯亮化维护情况进行调研，根据道路车
流量，建议采用交替亮灯等节约方式让路灯亮起来，并依
托路灯打造沿线风景线，弘扬乡土文化。


